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В Германии я изучаю русский язык и историю. Поэтому мне было 

очень интересно посещать лекцию и практику по истории России 19 века. 

19 век важен для России. Не только с точки зрения литературы (А. С. 

Пушкин, Н. В. Гоголь, Ф. М. Достоевский, Л. Н. Толстой…), но и – 

истории. В этом веке много изменилось в Российской Империи.  Я уже 

слышала об этом. Например о обмене крепостного права и другие части 

великих реформ Александра II, но хотелось узнать подробнее.  

Перед первым уроком, я волновалась, но была рада, что преподаватель- 

Юлия Степанова.  Мы с группой из Финнляндии  уже посетили ее 

семинар.   

Уже на первом уроке я заметила разницы между уроками по истории в 

России и в Германии: Во-первых, студенты встают, когда преподаватель 

входит в класс. В Германии, только школьники, обычно до 10-ого класса, 

вставая приветствуют учителя.  

 

Во-вторых, в России студенты учатся в классе с начала до конца учѐбы. В 

Германии у студентов есть план о модулях и баллах, а потом они 

выбирают семинары и лекции, которые предлагают преподаватели. Есть 

такие лекции, в которых 300 студентов сидят и слушают. Поэтому старшие 

студены предлагают занятия по теме лекции. Студентов  разделяют в 

маленькие группы до 25 человек. 

  

Я тоже заметила, что студенты в России в среднем моложе чем в 

Германии. У нас нет ничего особенного, когда студентам более чем 25 лет. 

Часто они меняют предмет, или они уже закончили профессиональное 

обучение. 

И в-третьих, в России студенты часто посещают лекцию и практику по 

одному предмету. В Германии, преподаватели предлагают семинары и 

лекции по разным темам.  

 

Общее в изучении истории в обеих странах – читать много книг и статей.    

Я посещала лекцию и практику. Лекции мне понравились: темы были 

интересными, преподавательница медленно говорила и благодаря 

презентации я обычно могла следовать  за уроком. На семинарах это было 
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сложнее: предшествующие знания не были  достаточными, и я часто не 

понимала то, что говорили  студенты. Тем не менее, я заметила, что те, 

которые много говорили, много знали. Это было впечатляюще.  

Многие студенты были дружелюбными. Они всегда приветствовали меня и 

они мне помогали, когда я что-нибудь не понимала.  

Я думаю, что изучение истории не так просто.  Есть много очень 

интересного, и студенты должны многое запомнить. Мне понравилось, что 

учѐба следует хронологии. Это даѐт базис. К концу учѐбы у русских 

студентов формируется хорошее знание о стране и еѐ истории.  

В Германии студены проводят меньше времени в университете, они 

должны сами  много делать дома. У меня есть ощущение, что можно 

закончить учѐбу и быть экспертом в одном направлении, без знания 

базовых фактов. Это, конечно, зависит от студентов.  

В целом, Исторический Факультет и семинар по истории России мне 

понравились и я рада, что получила  столько интересной информации. 


